

EDITORIAL

Recuento mundialista, Sudáfrica 2010. Reflexiones entorno a este deporte donde compiten once contra once y participan además cuatro jueces.

Las mayores inconformidades de esta última justa internacional fueron, en orden de aparición: el balón, el juego sucio, los jugadores estrellas que no brillaron y las fallas arbitrales.

La primera de ellas, el *jabulani*, que significa "celebrar" en el idioma *Zulu*, es el nombre del esférico de entre 68 y 70 centímetros y con un peso de 410 a 450 gramos, que aterrizó a los porteros. En este aspecto, poco qué decir, porque fue el mismo balón para todos. Además, su fabricante Adidas tiene otros modelos y existen también otras marcas con diversos materiales y tecnologías por todo el mundo.

El *fair play*, lema abanderado por FIFA. Iniciativa que desde hace tiempo nos ha quedado a deber, la observamos más bien como una visión política y no tanto para lograr un mejor escenario para la práctica del juego. Evidente la diferencia entre lo que el lema declara y la realidad, cuando en incontables ocasiones se dejó de sancionar de manera ejemplar al tramposo o al violento y si se juzga con severidad a los insólitos jueces que actúan cuando las correcciones aparecen.

Por otra parte, las estrellas de los comerciales de temporada nos vuelven a demostrar que las distracciones y el humo de los reflectores no van con el atleta de alto rendimiento.

Finalmente el eterno dilema del fútbol: ya sean el portero o el delantero e incluso uno de los jueces, alguien se tiene que equivocar para que haya un ganador.

Grandes intereses ajenos a la naturaleza deportiva exigen la incorporación de tecnología para evitar dichos errores. Los cabeclillas de ello se autodenominan expertos. Se dicen cronistas y comentaristas, pero tales actividades son las menos, porque a falta de sapiencia para realizarlas nos expresan a cambio sus juicios, con lo que se convierten también en árbitros de cada jugada. Sus elementos no son siempre objetivos, pero nos aseguran saber con exactitud si se cometió una falta o no, se piensan dueños de la verdad, y la exigen sabiendo que el que más fuerte discute la obtendrá. Nos han enseñado que la forma de observar el juego es a través de juzgar y protestar, en lugar del disfrute de las estrategias y las buenas jugadas, incluso aquellas ejecutadas por el equipo que no es nuestro favorito.

¡Difícil de creer!, pero es tan fuerte su poder, que hasta a un tal Paul, el pulpo adivino alemán, cefalópodo de dos años y medio (al que por cierto le quedarían tan sólo unos seis meses de vida natural), los mencionados expertos lo han convertido en este momento en alguien igual de famoso que la Furia Roja a la que vaticinó vencedora.

Realmente no hay ninguna novedad en los errores de este Mundial. Los ha habido en todos, son parte de este juego, y lo serán mientras sea practicado por seres humanos con árbitros también humanos. La diferencia es que ahora la televisión hace competir al árbitro contra cámaras de alta fidelidad; pierde quien está lógicamente destinado a perder, por su naturaleza humana. Infinidad de propuestas y teorías rodean este tema escabroso, pero pocas profundas y sensatas. Mientras tanto, no logro imaginar cómo sería un árbitro que no se equivoque, porque seguro estoy que de este mundo no será.

Y en otras cuestiones, les informamos que la AMBAC Nuevo León y la REBIESNE nos invitan a celebrar este martes 20 julio el Día del Bibliotecario. Por lo pronto: ¡¡felicidades para todos!!

José Segoviano

Contenido

Eventos del Departamento de Servicios Documentales	1
Eventos de la Subdirección de Relaciones Públicas y Difusión Cultural	1
Notas de interés	1
Efemérides	1
Citas citables	2
Reseña	2
Conoce al SIBUANL	2

Eventos del Departamento de Servicios Documentales	
--	--

Educación Continua

Curso de Códice Módulo de Adquisiciones

DÍA: martes 20 de julio de 2010
HORA: 09:00 a 13:00 hrs.
LUGAR: Aula electrónica 3 (planta baja)
ORGANIZA: Educación Continua
NÚMERO DE ASISTENTES: 10

Curso de Catalogación para BURRF

DÍA: miércoles 21, jueves 22 y viernes 23 de julio de 2010
HORA: 09:00 a 12:00 hrs.
LUGAR: Aula electrónica 3 (planta baja)
ORGANIZA: Educación Continua
NÚMERO DE ASISTENTES: 10

Agenda de eventos y galería fotográfica en línea:

http://www.dgb.uanl.mx/bibliotecas/burrr/servicio/agenda_eventos.php

Notas de interés

Incremento de años retrospectivos en Web of Science:

A partir del mes de julio, la base de datos Web of Science amplía su período de búsqueda de información en años retrospectivos, el cual ahora abarca del año 1979 a la fecha.

Web of Science, disponible en la plataforma ISI Web of Knowledge, ofrece acceso a las bases de datos Science Citation Index Expanded, Social Sciences Citation Index y Arts & Humanities Citation Index, que permiten buscar, conjuntamente o de manera independiente, información actual o retrospectiva de las siguientes áreas: Ciencias Naturales y Exactas, Ciencias Sociales y Humanidades; en aproximadamente 9, 300 títulos de revistas arbitradas de investigación y de alto impacto en el mundo.

El acceso a esta base de datos está disponible en la página de bases de datos de Biblioteca Digital UANL: http://www.dgb.uanl.mx/n/bases_de_datos/menu_der/web_of_sience.html

Por Sandra Hernández

20 de junio, Día Nacional del Bibliotecario

La Asociación Mexicana de Bibliotecarios, sección Nuevo León, la Red de Bibliotecas de Instituciones de Educación Superior del Noreste (REBIESNE) y la Biblioteca-Videoteca del Museo de Historia Mexicana le invitan a participar este **martes 20 de julio** en las actividades que se realizarán con motivo de la celebración del Día Nacional del Bibliotecario. El programa inicia a las 10:30 horas con el Registro de Asistentes y posteriormente se presentan dos conferencias: 11:00 a 12:00 hrs., "*La biblioteca como sistema conversacional: Implicaciones para el trabajo cotidiano*" por el Mtro. Saúl H. Souto Fuentes (REBIENE y UDEM) y de 12:00 a 12:45 hrs.,

participa la Lic. Virginia Sáyago Vergara, Subdirectora de Normatividad y Seguimiento, en representación del Mtro. Fernando Álvarez del Castillo, Director General de Bibliotecas, CONACULTA. El cierre del programa de 12:45 a 13:00 hrs., estará a cargo del Lic. Reymundo Juárez Jiménez, presidente de AMBAC, NL.

El lugar: Auditorio del Museo de Historia Mexicana. Dr. Coss 445 Sur, Zona Centro, Monterrey. N. L. Tel. 20339898.

Evento gratuito.

Al finalizar, se realizará una convivencia en el restaurante "Los Generales" ubicado en Manuel L. Barragán 240, Col. Residencial Anáhuac, San Nicolás de los Garza, N. L. (consumo por cuenta de cada participante).

<http://www.enbiblioteca.com/ambacnl/imagenes/invdianacbib2010.jpg>

Por: José Segoviano

Efemérides

JULIO

19 (1824) Es fusilado en Padilla Tamaulipas, **Agustín de Iturbide**.

19 (1839) Fallece en México, DF., el general insurgente **Ramón López Rayón**. Participó en la guerra de independencia y fue gobernador del estado de México.

20 Día Nacional del Bibliotecario.

20 (1923) Es asesinado en Hidalgo del Parral, Chihuahua, el general Doroteo Arango, mejor conocido como **Francisco Villa**.

20 (1969) El astronauta estadounidense **Neil Armstrong** descendió del módulo lunar "Eagle" para convertirse en el primer hombre en caminar sobre la luna.

20 (1976) La nave Viking 1 (de EE.UU.) realiza el **primer aterrizaje en Marte**.

21 (356 adC) Nace **Alejandro Magno**, rey de Macedonia.

21 (1929) Es publicado el acuerdo que otorga la amnistía a **cristeros**.

22 (1800) Nace en Guadalajara, Jalisco, el político y educador **Manuel López Cotilla**. Precursor de la Escuela Rural Mexicana.

22 (1887) Nace **Gustavo Hertz**, físico alemán, Premio Nobel de Física en 1925.

23 (1859) Es Publicada la **Ley sobre el Matrimonio Civil** expedida en Veracruz por el presidente Juárez.

23 (1898) Nace en México, DF., el abogado, escritor y periodista **Daniel Cosío Villegas**. Cofundador y director de la carrera de economía de la UNAM, del Fondo de Cultura Económica y de El Colegio de México.

24 (1783) Nace el Libertador **Simón Bolívar** en Caracas, Venezuela.

24 (1832) Nace en México, DF., el escritor y geógrafo **Antonio García Cubas**. Es considerado el fundador de la geografía como ciencia en México.

24 (1959) **Narciso Balssols**. Distinguido abogado fallece en México, DF.

25 (1935) Muere en Montevideo, Uruguay, el distinguido, profesor, periodista y político **Basilio Badillo**.

Por Javier Lara

Citas citables

✦ *Siempre imaginé que el Paraíso sería algún tipo de biblioteca.*

Jorge Luis Borges

✦ *En Egipto se llamaban las bibliotecas el tesoro de los remedios del alma. En efecto, curábase en ellas de la ignorancia, la más peligrosa de las enfermedades y el origen de todas las demás.*

Jacques Benigne Bossuet

✦ *Si cerca de la biblioteca tenéis un jardín ya no os faltará nada.*

Marco Tulio Cicerón

✦ *Por el grosor del polvo en los libros de una biblioteca pública puede medirse la cultura de un pueblo.*

John Ernst Steinbeck

Por Javier Lara

Reseña



El impacto de la información

La emergencia de la sociedad red, como nueva estructura social dominante en la era de la información, es un fenómeno mundial, que esta modificando la base material de la sociedad a un ritmo acelerado. Dentro de la amplia obra titulada La era de la información: economía sociedad y cultura, compuesta por tres volúmenes, el sociólogo e investigador Manuel Castells examina la revolución tecnológica en la que se basan las nuevas sociedades y su impacto en la economía y en las diversas culturas, presentando variaciones institucionales, culturales e históricas que son esenciales para la relación entre la teoría y la práctica. El primer volumen está dedicado a las transformaciones relacionadas con la esfera productiva o económica y en él encontramos enjundiosos análisis, acerca de la revolución tecnológica de la información, la transformación del trabajo, la globalización y el cambio empresarial. El segundo aborda los grandes cambios, procesos y movimientos sociales de este tiempo, relacionados con el fin del patriarcado, la crítica a la globalización, la crisis del Estado y las transformaciones de la política. Castells aborda en el tercer y último volumen, en términos prospectivos y con enfoques ciertamente novedosos, algunas de las grandes tendencias del final del siglo

pasado. Entre las mismas: la crisis del estado industrial y el colapso de la URSS; la aparición del Cuarto Mundo (pobreza y exclusión social en el capitalismo informacional); la economía criminal global; el futuro papel del Pacífico y la integración europea. El autor se propone presentar un cuadro documentado, crítico, fundamentado y en movimiento de los fenómenos y procesos que caracterizan la era de la información para tener una clara idea de los efectos de la información en la sociedad en la que vivimos.

Autor: **Castells, Manuel**,

Título: **La era de la información: economía, sociedad y cultura**

Pie de imprenta: México, D.F.: Siglo XXI, 2000.

Clasificación: **HM221 .C37 2000**

Localización: **BURRF: FG (PP)**

Volumen: v.1- v.3

Por Daniel Olivares

Conoce al SIBUANL

Biblioteca C. P. "Gumersindo Cantú Hinojosa"

La **Facultad de Contaduría Pública y Administración Unidad Linares**, atiende a una población de **230** alumnos inscritos y cuenta con una plantilla de **22** docentes. Actualmente el director de la FACPYA es el **M.I.A Eliud Gusberto Palacios Treviño** y la Coordinadora de la Unidad Linares es la **MAE. Rita Rodríguez Aguirre**. Esta unidad cuenta con una biblioteca que abrió sus puertas el **12 de junio de 1992**. En ella laboran las compañeras **Laura Alicia Cortés Ríos** y **Sanjuanita Gpe. Domínguez Zaragoza**. El promedio de asistencia a esta biblioteca es de **63** usuarios mensuales. El acervo de la biblioteca consta de **1,730 títulos** con **3,452 volúmenes de libros** y **29 títulos de revistas** con **453 fascículos**. La biblioteca ofrece los servicios de préstamo de material en sala, préstamo a domicilio y fotocopiado para alumnos, maestros y empleados. Además sirve como espacio para conferencias y eventos culturales.

Por Néstor Torres

Consejo Editorial

Coordinador: M. M. C. José Segoviano

Colaboradores: Isabel Polo, Carolina Salas, Laura Rodríguez, Concepción Medina, Sandra Hernández, Adriana Guzmán, Melissa Osorio, Lourdes Ibarra, Maricela Garza, Doreli Nava, Javier Lara, Daniel Olivares, Abelardo Rodríguez, Néstor Torres, Renato Tinajero.

Sugerencias: biblios@dgb.uanl.mx

Conmutador: 83-29-40-90, ext. 6509

Dr. Porfirio Tamez Solís,
Director General de Bibliotecas, UANL

